



Diputadas y diputados hicieron comentarios por el Día Mundial de la Lucha contra el Sida

Boletín No. 5584

- Participaron representantes de todos los grupos parlamentarios
- Se guardó un minuto de silencio por quienes han perdido la vida

En la sesión de este miércoles, en el apartado de Efeméride, diputadas y diputados emitieron comentarios con motivo del Día Mundial de la Lucha contra el Sida.

A petición de la diputada María Cristina Vargas Osnaya (Morena), el Pleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio en memoria de los fallecidos como consecuencia de esta enfermedad.

Desde su curul, la diputada Vargas Osnaya, solicitó el minuto de silencio al afirmar: "Pido un minuto de silencio por las personas que viven con esta patología, luchando, y con todo ese contexto social, económico y político que representa la enfermedad".

La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo dijo: "Se concede el minuto de silencio para las personas que han fallecido por este mal".

Se ha reducido el costo de medicamentos

De Morena, la diputada María Clemente García Moreno dijo que ahora se han impuesto nuevos mecanismos administrativos para el control del VIH Sida denominados "el nuevo paradigma", y con esta óptica de atención se redujo el costo de los medicamentos, lo que permitió ampliar el espectro de cobertura y la calidad de terapias.



Mencionó que el último reporte del Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH y el Sida (Censida) arrojó datos alarmantes, pues el 20.3 por ciento de los casos identificados corresponden a personas jóvenes de entre 25 y 29 años, mientras que los de 20 y 24 años representan el 14.2 por ciento. “La educación es clave para evitar nuevas transmisiones”.

Son las personas más desprotegidas

Por el PAN, el diputado Santiago Torreblanca Engell dijo que cuando una persona se infecta de VIH es una corresponsabilidad del gobierno que fue incapaz de educar sexualmente, dar los mecanismos de prevención y llevar acabo el diagnóstico oportuno, y cuando una persona seropositiva desarrolla la enfermedad del Sida completamente, la culpa es del gobierno que no detectó la enfermedad a tiempo.

Relató que actualmente de la gente seropositiva, el 52 por ciento no es detectable y no trasmisibles. Destacó que las personas afectadas son las más pobres y quedan excluidas del sistema de salud, por lo que se debe actualizar la base de datos sobre el abastecimiento de retrovirales y pruebas diagnósticas.

Esta enfermedad cobra una vida cada minuto en todo el mundo

A su vez, la diputada Frinné Azuara Yarzabal (PRI) indicó que uno de los propósitos del Día Mundial contra el Sida, que se conmemora cada primero de diciembre, es “solidarizarnos y apoyar a las personas que viven con el VIH- Sida”. Resaltó que esta enfermedad cobra una vida cada minuto en todo el mundo y en nuestro país 360 mil personas padecen VIH, y diariamente 33 personas adquieren este padecimiento y solo seis de cada 10 mexicanos tienen tratamiento con antirretrovirales, debido a la escasez de medicamentos.

Por ello, hizo un llamado a las autoridades sanitarias para que resuelvan el desabasto de medicamentos. Estimó necesario trabajar en la detección y tratamiento oportuno, pero principalmente en eliminar las barreras que dificultan el acceso al tratamiento como el estigma, la discriminación y la pobreza.



Trabajar en la creación de iniciativas que promuevan el acceso equitativo a la atención médica

Del PVEM, la diputada María del Rocío Corona Nakamura refrendó el compromiso de trabajar en la creación de iniciativas que promuevan la educación, la conciencia y el acceso equitativo a la atención médica. Subrayó que, a pesar de los avances médicos, esta enfermedad sigue siendo una realidad que representa una amenaza constante. Refirió que es de la mayor relevancia erradicar la discriminación hacia las personas que viven con esta enfermedad.

Afirmó que la incertidumbre, el miedo y el estigma rodearon durante mucho tiempo esta enfermedad. Consideró que se ha avanzado en términos de tratamiento, prevención y entendimiento para los pacientes. “Gracias a los avances médicos se han creado medicamentos y tratamientos para combatir este virus”. Indicó que la investigación en la industria farmacéutica se encuentra en camino hacia el descubrimiento de una vacuna que pueda prevenirlo de manera efectiva.

Debemos asumir el tema con responsabilidad

Margarita García García, diputada del PT, señaló que el primero de diciembre se conmemora el Día Mundial de la Lucha contra el Sida para brindar apoyo a las personas con VIH y recordar a los que han fallecido como consecuencia de esta enfermedad; es un llamado a todas y a todos a reforzar el apoyo y buscar mejorar las condiciones de la población con este problema de salud.

Llamó a no seguir haciendo de la enfermedad y de la situación de salud un protagonismo político. “No es un problema de la mayoría ni del presidente de la República, sino un tema que todas y todos debemos asumir con responsabilidad y concientización. Debemos entrar al tema de la primera atención. Estamos a favor de la salud del pueblo de México”.

No es solo un tema de salud, sino también social

La diputada Elvia Yolanda Martínez Cosío (MC) subrayó que en México, de acuerdo con el informe del Sistema de Vigilancia Epidemiológica del VIH de la Secretaría de Salud, desde 1983 y hasta el primer semestre del 2022, se han diagnosticado más de 341 mil personas con VIH. Precisó que la lucha contra el Sida no es solo un tema de salud, sino también social. “Debemos terminar con el estigma que tanto daño les hace a las personas, pues atenta contra la dignidad humana”.



Resaltó que la deuda que se tiene con las personas portadoras del VIH aún persiste, es una lucha por encontrar mejores mecanismos para su control y prevención, buscando dotar a las personas de la mejor calidad de vida posible. “Hoy recordamos la lucha contra el VIH y hacemos un llamado a la acción y a la creación de políticas públicas que garanticen atención a esta enfermedad”.

Atender esta enfermedad debe ser una prioridad

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) comentó que esta enfermedad sigue siendo un problema preocupante de salud, por lo que atenderlo debe ser una prioridad. “Concientizar a todos es una tarea fundamental. Es momento de hablar sin prejuicios en ambientes sanos que permitan reconocer las individualidades, pero también ser solidarios y avanzar como sociedad”.

Consideró indispensable que este día se convierta en una fecha reflexiva que genere acciones que modifiquen el rumbo, porque no basta con nombrar una fecha sin que exista un rumbo trazado para avanzar. “En el marco de este día exhortamos a esta mayoría y a este gobierno, a ejercer acciones contundentes que garanticen acceder a una atención que salve vidas”.

